
近200处违建，100多块“自留地”
花园路化纤小区私搭乱建成风

违章建筑随处可见

“小菜园”到处都是

19日到22日，记者对化纤小区进
行了探访。这个小区的门口并没有门
卫。从南大门进去，路两侧是各式各样
的门头房和小摊，以饭店和食品店居
多，很像个集市。有的居民楼和储藏室
之间建了一些“奇形怪状”的小房子，
用来存放物品甚至饲养小动物。有些
楼周边被人圈起了木头篱笆，里面用
来种花种菜。有空地儿的地方基本上
都建满了。

记者围着小区转了几圈，发现该
小区的小房子很多，通常为砖结构和板
房，并且遍布各个角落。对于这种情况，
该小区的居民已经见怪不怪了。“这个
情况很正常，基本没人管，愿意建就建，
整个小区的小房将近200个。”一位居住
在11号楼的居民说，小区内的物业费很
低，物业对乱搭乱建几乎不管。

除了小房子以外，小区内最惹眼
的要算居民单元楼前的“小菜园”了，
几乎每家门口都有，里面种着黄瓜、小
白菜等等。居民孙先生告诉记者，这些

“菜园”都好几年了，家家户户楼前楼
后只要有空地儿，基本都种上菜了，算

起来也得有100多块。

物业公司形同虚设

居委会表示“有劲儿使不上”

据了解，化纤小区从2001年开始
就实行物业管理，为何还出现这种情
况？化纤小区物业管理公司一位工作
人员告诉记者，小区乱搭乱建应该由
产权单位协调城管部门解决，并表示
他们的物业就是一个单位的后勤部
门，这事不归物业管。“物业公司职工
大部分都是老单位的工人，看到自己
的同事因为工厂不景气而摆摊为生，
怎么好意思去制止呢？”市民孙先生也
道出了其中的缘由。

既然不归物业公司管，小区居委会
总得管管吧。随后，记者联系了化纤小
区居委会的相关负责人，该负责人表
示，他们是“有劲儿使不上”，言语中透露
着无奈。“对于小区内乱搭乱建的状况，
几乎每周都能接到两三个来自12345市
民服务热线的投诉。”该负责人说，小区
乱搭乱建已经被居民反映过很多回了，
但作为居委会，没有这个权力去解决。

据该负责人介绍，化纤小区的土
地属于老化纤厂下的济南八方锦纶集
团。因为土地确实属于人家单位的，

“每次我们制止居民搭建的时候，他们
一句话就给我们堵回来了。”不过，对
于这里的混乱情况，居委会也曾多次
与八方锦纶集团沟通，八方锦纶集团
也有意向将小区交给居委会管理，但
是具体方案迟迟没有出来。

街道办正在研究制定方案

但是实施难度很大

既然不归小区物业管，居委会也是
“有劲儿使不上”，那么，到底谁来管呢？
记者联系了历城区东风街道办事处，相
关工作人员表示，城管执法局、街道办
以及居委会都在努力想办法，目前，正
在研究制定方案，但是难度很大。

说到化纤小区乱搭乱建的问题，
历城区东风街道办事处的相关工作人
员也很无奈，他表示，这种现象十多年
了，成因很复杂，他们现在能做的只能
是控制不出现新的违章建筑。对于以
前的违章建筑，他们正在和相关部门
一起研究制定方案。

“化纤小区内的产权单位太多，并
且摆摊设点的大部分都是条件不好的
下岗职工，像过去那种强制拆除的办
法已经行不通了，只能想办法对他们
进行疏导。”该工作人员说。
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生活日报7月26日讯(记者 李培
乐)火车站东站广场的出租车通道上，
布满了大坑小坑，出租车走上去颠簸
不断，乘客也埋怨。23日，出租车司机
马先生致电本报，希望相关部门维修
一下，擦亮济南的窗口。

马先生是恒通出租公司雷锋车队
的司机。最近，他在拉乘客去火车东站
的时候，总是提心吊胆。“东站出租车专
用通道上有个大坑，深约20厘米。开车从
此经过的时候，不小心车轮掉进去，真担
心把轮胎给割破！”另外，马先生说，车走
在那个通道，颠簸得很厉害，很多乘客意
见很大，“特别是一些外地乘客，看到道
路这样不免就说济南咋样咋样，这也
影响了济南的城市形象。”

23日中午，记者来到了火车东站
广场。在现场看到位于绿化带东侧的
专用通道段，里面坑洼不平，好几处地
方有着明显的凹陷。还有两处已经有
明显的大坑，其中一处大坑处放置了
很多的石头，这两个坑看上去每一个
的直径都在半米以上。另外，一些井盖
的位置明显下陷。记者注意到，这里的
出租车专用通道全部都是用水泥墩隔

离的，宽度也就三米左右，对于这些坑
洼不平的地方，车辆很难躲避。如果下
了雨，雨水盖住了坑洼的位置，更是不
容易躲闪。

为了更详细地了解何时修理，记
者联系上了天桥城管东站管理中队。
该中队的马队长说，在一周前他们曾
用沙石填上了路面的坑，可是由于下

雨，冲刷了沙石，所以坑再次呈现出
来。他表示会尽快再用沙石将坑填上，
然后争取市政部门大修。“我们已经向
天桥区政府反映了好几次了，上半年
就列入规划了，等待对破损路面进行
大的维修。”马队长说，他们本来也打
算对破损的路面小范围维修，不过这
样修过一两个月又破损了，效果不好。

火车东站出租车道坑坑洼洼
管理部门：已经列入规划，要大修

纬六路高架桥下
咋脏乱成这个样子

生活日报7月26日讯(记者 李培乐)大量的长
途客车、社会车辆拿高架桥底下当停车场，故障车
辆停在路边就开始大修、喷漆，绿化带里每天都有
大量的粪便……纬六路与堤口路交界处的高架桥
底下的混乱状况，让周围市民反映强烈，也让环卫
人员苦不堪言。市民质疑，为何修得好好的高架桥
下，成了大厕所、大停车场呢？

高架桥下又脏又乱

21日，家住堤口路附近的谢先生给本报打来电
话，投诉堤口路南侧的纬六路高架桥下，汽车乱停
乱放，好几家汽修厂现场修理、喷漆，长途汽车随上
随下。

“简直是乱七八糟，桥底下的路剩下一个车道，
骑自行车都要走中间，太危险了！”谢先生很是气
愤。另外，住在宝华苑小区的寇女士，说起这段高架
桥底下，也是一肚子怨言。除了在路边到处停放的
长途客车和社会车辆，让寇女士意见最大的还是很
多人在路边和绿化带里随地大小便，“我晚上出来
溜达，已经踩了3次大便了！”

23日上午，记者来到了位于堤口路南侧的纬六
路高架桥下，虽然是上午，但是高架桥西侧的道路
两边都停满了车辆。与市区其他路段不同的是，这
里停的车几乎都是长途客车。这些车辆靠路两边停
放，一直延伸到67路公交车队位置。

“为何把车停在这里？”听到询问，司机先问记
者是否是贴罚单的，然后才说，“长途汽车站周围不
让停车，去停车场收费挺高还不方便，所以很多人
就停到这里了。”

绿化带里成了厕所

除了乱停车，道路上修车外，这个地方的卫生
状况也让周围市民和环卫人员很头疼。

负责高架桥下绿化带管理的王先生也是苦不
堪言，“每天绿化带里都是尿和大粪，脏死了，我们
南边有的绿化树都被尿给碱死了！”王先生说，他们
的环卫人员，每天早上都要过来清理大便。

停车影响交通难道就没有人管吗？一辆去临淄
的长途客车上的售票员说，交警有时也会来贴罚
单，“我家的车两个月前被贴了一次！”

“随地大小便的不少是长途车上的人，如果不
让停车了，我感觉应该会好一些！”王先生说。

近200处违章建筑，100多块“自留地”，
原本的封闭式小区现在无人管理。近日又
有居民因实在忍不了化纤小区内的脏、乱、
差，向本报记者反映。记者调查时发现，化
纤小区的私搭乱建问题由来已久，居民也
反映过多次，其间城管执法部门也曾对其
进行过拆除，但是由于复杂的产权纠葛迟
迟未能理顺。相关部门则表示，正在研究制
定方案，但是难度很大。

□文/片 本报记者 李明

火火车车东东站站出出租租车车道道坑坑坑坑洼洼洼洼。。 记记者者 李李培培乐乐 摄摄

纬纬六六路路高高架架桥桥下下成成了了停停车车场场、、维维修修厂厂。。
记记者者 李李培培乐乐 摄摄

化化纤纤小小区区到到处处是是私私搭搭乱乱建建的的违违章章建建筑筑。。
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